

Il y a cinq ans, Pâques se trouvait le cinq avril ; cette année il tombe le six. J'étais alors à Rome, en visite, suivant les offices de la semaine sainte ; aujourd'hui j'y suis en affaire. Que de changements depuis ce temps-là : la prison des femmes, l'île Bizard, St-Lin, l'Université. Que d'amis sont partis, entr'autres un père, le meilleur des pères. Dans cinq ans, où serons-nous ? Quelles surprises nous réserve ce laps de temps ? Dans cinq ans, je toucherai à la cinquantaine. Que la vie passe vite, c'est un passage, Pâques veut dire passage aussi. Passons droit, et arrivons juste à notre fin dernière. Dieu.

A midi, j'allai dîner au collège canadien, où je rencontrai Mgr de Pau et le marquis de Maupas. Un jeune prêtre de Québec venait de chanter sa première messe ; nous le fêtons en petit comité dans la chambre de M. Cousineau. J'allai porter ma lettre au cardinal Simoni. Je dis mon bréviaire à St-Nicholas. Et je m'empressai de rentrer, mon instinct me disait que des lettres agréables m'attendaient ici ; j'avais vu arriver la malle anglaise à midi au collège canadien.

Vous me demandez des nouvelles de *mon* bill. D'abord ce n'est pas *mon* bill, il faut dire *leur* bill. Quand je présenterai un bill, si jamais la chose arrive, je serai là à Québec, et il passera comme mes bills passent ici. Je ne dis pas cela par orgueil, ni confiance personnelle. Mais, ayant en main une œuvre de conciliation, je ne demande jamais rien de litigieux ; et mes propositions sont si modérées que les hommes de bonne volonté ne peuvent se refuser d'y obtempérer.

Encore un mot du bill pour répondre à vos questions. Je sais qu'il avait subi bien des modifications, je n'en connais pas exactement la teneur. Je suis trop loin des lieux, des personnes, de la scène des événements pour me former une idée exacte de la chose. Est-ce mieux, qu'il soit rejeté ? Est-ce plus mal ? Pour moi, j'avais entrepris trois choses. La première, témoigner de ma bonne volonté personnelle d'étendre les concessions pour l'amour de l'union, le plus loin possible, en allant jusqu'à favoriser les demandes de M. Desjardins. Je l'avais promis, je l'ai fait, nous avons été écoutés ici. — La deuxième, je voulais